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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 29.04.2015 

 
 

 

Niederschrift 

18. Sport- und Kulturausschuss-Sitzung vom 14.04.2015 

Anwesend: 
 

Ausschussvorsitzender 
Herr Alexander Pfau  

Stellvertretender Ausschussvorsitzender 
Herr Christian Gradl  

Ausschussmitglied 
Frau Jutta Burghardt  
Herr Karl-Heinz Dührig  
Herr Werner Eckhardt  
Frau Marina Glorius  
Herr Oliver Schröbel  

Stellvertretender Stadtverordnetenvorsteher 
Herr Karlheinz Müller  
Herr Dr. Fritz Roth  

Erster Stadtrat 
Herr Diethard Kerkau  

Magistrat 
Herr Richard Fikar  
Frau Renate Filip  
Frau Ursula Münch  

Seniorenbeirat 
Herr Günter Siegler  

Schriftführerin 
Frau Sandra Schröbel  
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Nicht anwesend: 
 

Ausschussmitglied 
Herr Dr. Jochen Ohl  
 
 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:10 Uhr 
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Tagesordnung: 
 

18. Sport- und Kulturausschuss-Sitzung am 14.04.2015 
 
 1.  Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  
 2.  Investitionsförderanträge vom Sportverein 
  
 2.1.  Investitionsantrag Spielvereinigung 1928 Gr.- Umstadt e.V. - 2 Kleinfeld Fußballto-

re 
  
 2.2.  Investitionsantrag SV Dorndiel 1965 e.V. - Erstbeschaffung Rasenmäher 
  
 2.3.  Investitionsantrag TSV 1909 Klein-Umstadt - Gerätehaus - Musikanlage 
  
 3.  Verteilung der investiven Fördermittel 
  
 4.  Verschiedenes 
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Zu TOP 1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  

Herr Pfau begrüßt alle Teilnehmer und eröffnet die Sitzung. Er teilt mit, 
dass aufgrund von Urlaub und Krankheitstagen die Einladung per mail 
zwar fristgerecht eingegangen ist, jedoch ohne Anlagen. Die Anlagen 
wurden jedoch postalisch an alle Mitglieder gesendet. Zwei Mitglieder 
haben diese leider nicht erhalten.  
 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 

Zu TOP 2 Investitionsförderanträge vom Sportverein 
  

Herr Pfau informiert den Ausschuss darüber, dass bis zum 31.03.2015 
noch 2 Vereine Anträge gesendet haben. Wie in der Februar-Sitzung 
kann lediglich die Förderfähigkeit der Anträge beschlossen werden, da 
der Haushalt noch nicht verabschiedet ist. Unter TOP 3 ist jedoch ge-
plant über die Verteilung zu beraten, welche der Magistrat nach Frei-
gabe des Haushaltes beschließen wird.  
 

Zu TOP 2.1 Investitionsantrag Spielvereinigung 1928 Gr.- Umstadt e.V. - 2 
Kleinfeld Fußballtore 

  
Herr Pfau  teilt mit, dass der Antrag von der Spielvereinigung 1928 e.V. 
Groß-Umstadt dem letzten Protokoll beigefügt war. Der Antrag ist kor-
rekt gestellt und wurde vollständig eingereicht.  
 
Die Förderfähigkeit des Antrages wird einstimmig befürwortet. 
 

Zu TOP 2.2 Investitionsantrag SV Dorndiel 1965 e.V. - Erstbeschaffung Ra-
senmäher 

  
Herr Pfau erläutert den Antrag des SV Dorndiel 1965 e.V. und teilt mit, 
dass 2 Angebote eingegangen sind. Der Finanzierungsplan ist jedoch 
nicht korrekt berechnet, da der Verein bei den Gesamtkosten nicht die 
Summen abgezogen hat, die er vom ISBH und der Versicherung erhält. 
Bei Berücksichtigung dieser Leistungen würde sich der Zuschuss der 
Stadt verringern. Zum jetzigen Zeitpunkt ist nicht bekannt, ob deren 
Versicherung einen Teil des Restwertes des gestohlenen Rasenmä-
hers zahlt. Es wird diskutiert warum die angeschafften Rasenmäher 
verschiedener Vereine im Preis so unterschiedlich sind. 
 
Die Verwaltung wird diesbezüglich gebeten, den Verein zu kontaktieren 
und zu klären, ob der Verein einen Rasenmäher dieser Größe benötigt. 
Überdies wird die Verwaltung Prospekte von verschiedenen Rasenmä-
hern inkl. Kosten besorgen. 
 
Weiterhin teilt die Verwaltung mit, dass der Verein dringend einen Ra-
senmäher kaufen muss und nicht warten kann, bis der Haushalt ge-
nehmigt ist und die Anträge beschlossen werden. 



5 

Die Förderfähigkeit des Antrages wird einstimmig befürwortet. 
 

Zu TOP 2.3 Investitionsantrag TSV 1909 Klein-Umstadt - Gerätehaus - Musik-
anlage 

  
Herr Pfau erläutert den ersten Antrag des TSV 1909 Klein-Umstadt. 
Dem Antrag für die Anschaffung eines Gerätehauses liegen 2 Angebo-
te bei. Der Finanzierungsplan ist nicht korrekt, da Eigenleistung und 
Eigenmaterial berechnet wurden ohne eine vergleichbare Dienstleister-
rechnung beizulegen. Herr Roth erläutert die Lagerproblematik und 
warum dieses Gerätehaus angeschafft werden müsste.  
 
Die Förderfähigkeit des Antrages wird ohne Eigenleistungsbe-
rechnung einstimmig befürwortet. 
 
 
Herr Pfau erläutert den zweiten Antrag des TSV 1909 Klein-Umstadt. 
Hierbei handelt es sich um einen Antrag für die Anschaffung einer Mu-
sikanlage. Der Antrag ist korrekt gestellt und wurde vollständig einge-
reicht. Es wird diskutiert, warum der Verein diese Anlage benötigt, da in 
anderen Vereinen eigene tragbare Musikanlagen mitgebracht werden. 
Die Verwaltung wird gebeten den Verein zu informieren und mitzutei-
len, dass ortsansässige Firmen bestimmt bereit sind Prozente auf klei-
nere Anlagen zu geben. 
 
Die Förderfähigkeit des Antrages wird mit 1 Ja Stimme, 1 Enthal-
tung und 5 Gegenstimmen abgelehnt. 
 

Zu TOP 3 Verteilung der investiven Fördermittel 
  

Herr Pfau bespricht die korrigierte Liste zur Verteilung der Fördermittel, 
Magistratsvorlage FB1/1847/2015.  
 
Da vereinzelt die Zuschusshöhe nicht klar ist, wird diskutiert, ob die 
Beratung verschoben wird, bis konkrete Zahlen vorliegen, und ob man 
das Geld erst verteilt, wenn alle Rechnungen eingegangen sind. Über-
dies wird die Höhe der Verteilung beraten. Überlegt wird, ob die Zu-
schüsse zu gleichen Teilen erfolgen sollen oder wie im Vorjahr, größe-
re Maßnahmen mit geringerem prozentualem Zuschuss.  
 
Der Ausschuss beschließt einstimmig, dass die Verwaltung die 
Verteilung nach der Haushaltsfreigabe der Budgetmittel über-
nimmt und zwar prozentual zu gleichen Teilen. Sollte sich ein Be-
trag verringern wird es Ende des Jahres eine Nachberechnung an 
die weiteren Vereine geben. Der Antrag des TSV Klein-Umstadt zur 
Bezuschussung einer Musikanlage wird gestrichen. 
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Zu TOP 4 Verschiedenes 
  

Herr Pfau informiert, dass die nächste Sport- und Kulturausschusssit-
zung am 07.07.2015 nur stattfindet, wenn es Tagesordnungspunkte 
gibt. 
 

 
 
Alexander Pfau 
Ausschussvorsitzender 

Sandra Schröbel 
Schriftführerin 
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